
Protokoll der jährlichen 
Mitgliederversammlung des  

KDE e.V. 2018 
Ort: TU Wien Campus Gußhaus, Gußhausstraße 27-29, Wien, Österreich 

Datum: 13. August 2018 

Beginn: 12:35 

Willkommen 
72 Mitglieder anwesend. 

88 Stimmen (inkl. 16 Proxy). 

3 Gäste (Petra Gillert, Nate Graham, Neofytos Klokotronis) sind anwesend auf Einladung 
Frederik Gladhorns. Die Versammlung bringt keine Einwände vor. 

Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und Agenda wird festgestellt. 

Wahl des Vorsitzenden 
Die Vorstandsvorsitzende Lydia Pintscher schlägt vor Frederik Gladhorn zum 
Vorsitzenden der Versammlung zu wählen. 

Abstimmung: Keine Gegenstimmen. 

Frederik nimmt die Wahl an. 

Report des Vorstands 
Report der Aktivitäten 
Lydia Pintscher präsentiert die Aktivitäten des Vorstands im letzten Jahr. Siehe 
Präsentationsfolien. 

Kurzfassung mit Wortmeldungen: 

Es steht die Neuwahl von einem Vorstandsmitglied an. Bisher hat 1 Kandidat (Andres 
Betts) seine Kandidatur per E-Mail vor der Versammlung angekündigt. 

Der Verein hat zwei neue aktive Mitglieder aufgenommen, ein neues 
Sponsorunternehmen, weiterhin ist ein neues Mitglied in das Advisory-Board eingetreten. 
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Wir beschäftigen nach wie vor Petra Gillert als Assistentin für den Vorstand, sowie Ivana 
Devcic und Paul Brown als Marketing Freelancer. 

Marketing- und Werbungsprozesse wurden überarbeitet. 

Für die Jahreskonferenz Akademy 2019 steht noch kein Austragungsort fest. 

Es wurden wieder viele Veranstaltungen für KDE-Entwickler organisiert und finanziert. 

Im letzten Jahr lief die Sammlung von Spenden ausgesprochen erfolgreich. Auch eine 
große unerwartete Spende wurde erhalten, es ist noch nicht ganz klar wofür diese 
verwendet werden soll. Ein Teil wurde bereits für die diesjährige Konferenz ausgegeben. 
Die weitere Verwendung wird noch innerhalb der KDE-Gemeinschaft diskutiert. 

Der Vorstand hat die Ziele der letzten Versammlung großteils umgesetzt, allerdings gibt es 
noch einiges mehr zu tun. Insbesondere in den Bereichen Marketing und 
Spendensammlung. 

Es wird gefragt was gemacht wurde um die Spendeneinnahmen durch 
Unterstützende Mitgliedschaft zu verbessern. Der Kassenführer antwortet, dass es ein 
ungelöstes Problem ist. 

Es wird angemerkt, dass vor einigen Jahren eine Entscheidung getroffen wurde, 
dass Unterstützende-Mitgliedschaftsprogramm zu überarbeiten. Zur tatsächlichen 
Umsetzung dieser Entscheidung bittet der Vorstand um die Mithilfe der Vereinsmitglieder. 

Da der Vorstand schon seit längerem mit dem Softwareprogramm CiviCRM zu 
kämpfen hat, wird angedacht eventuell finanzielle Mittel in die Lösung der spezifischen 
Probleme zu investieren. 

Mit Blick auf die Menge der aktuellen Finanzüberschüsse durch eine unerwartete 
Großspende wird der Vorstand und die Versammlung erinnert an Plänen zu arbeiten die 
Mittel möglichst effizient und zügig zu verwenden. 
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1 zusätzliches Mitglied anwesend. 

Insgesamt: 

73 Mitglieder 

89 Stimmen (inkl. 16 Proxy) 

 

 

Report des Kassenführers 
Siehe schriftlicher Report. 

Report der Kassenprüfer 
Siehe schriftlicher Report. 

Kleinere Probleme, großteils softwarebedingt. Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung 
des Vorstandes. 

Es wird gefragt ob trotz der technischen Probleme die Kassenprüfung korrekt 
durchgeführt werden konnte. Die Probleme konnte umschifft werden. Allerdings schlagen 
die Prüfer vor diese Probleme für das nächste Jahr zu beseitigen. 

Entlastung des Vorstandes 
Abstimmung: 0 Enthaltungen. 0 Gegenstimmen. 

 

Report der Repräsentanten und Arbeitsgruppen des 
KDE e.V. 
Präsentation der Reports wurde öffentlich während Akademy durchgeführt. 

 

Report der Repräsentanten zur KDE Free Qt Foundation 
Siehe schriftlicher Report. 
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Report der System-Administrations-Arbeitsgruppe 
Siehe schriftlicher Report. 

 

Report der Community-Arbeitsgruppe 
Siehe schriftlicher Report. 

 

Report der Finanz-Arbeitsgruppe 
Siehe schriftlicher Report. 

 

Report der Advisory-Board-Arbeitsgruppe 
Siehe schriftlicher Report. 

 

Report der Spendensammlung-Arbeitsgruppe 
Siehe schriftlicher Report. 

 

 

Ein Mitglied verlässt die Versammlung. 

 

Insgesamt: 

72 Mitglieder 

88 Stimmen (inkl. 16 Proxy) 
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Wahl eines neuen Vorstandsmitglieds 
Die Position von Sandro Andrade im Vorstand läuft aus und er tritt nicht zur Wiederwahl 
an. 

 

Kandidaten: Andres Betts, Tomaz Canabrava 

Es wird geheim abgestimmt. 

 

Die Stimmen wurden ausgezählt und das Ergebnis wird bekannt gegeben. 

Stimmenverteilung: 

Andres Betts 54 

Tomaz Canabrava 31 

Enthaltungen 3 

 

Andres Betts akzeptiert die Wahl in den Vorstand. 

 

Wahl der Kassenprüfer 
Andreas Cord-Landwehr und Ingo Klöcker werden zur Wiederwahl als Kassenprüfer 
vorgeschlagen. 

Abstimmung: 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen, 4 Abwesend 

Die Wahl wird von beiden angenommen. 

 

Wahl der Repräsentanten zur KDE Free Qt Foundation 
Olaf Schmidt-Wischhöfer und Martin Konold werden zur Wiederwahl als Repräsentanten 
vorgeschlagen. 

Abstimmung: 2 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen, 4 Abwesend 

Wahl wurde von beiden angenommen.  
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Verschiedenes 
Neues, schnelleres Format der Generalversammlung wird positiv gesehen. 

Besonderen Dank an Sandro Andrade für seine Arbeit im Vorstand. 

Die Mitglieder diskutieren die bessere Einbindung von Unternehmen in die 
KDE-Gemeinschaft. 

 

Dank an den Vorstand 
Die Vereinsmitglieder bedanken sich beim Vorstand für die ausgezeichnete Arbeit und 
laden den Vorstand, den Versammlungsvorsitzenden und die Vorstandskandidaten zu 
einem Abendessen auf Kosten des Vereins ein. 

 

 

Ende: 14:35 

 

Verfasst am: 13. August 2018 
 

Durch: Harald Sitter 
 

 

Vorsitzender: Frederik Gladhorn 
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